



Agence internationale de l'énergie atomique

## **CIRCULAIRE D'INFORMATION**

---

**INF**

*IAEA* - INFCIRC/430

18 février 1994

Distr. GENERALE

FRANCAIS

Original : ANGLAIS

### **COMMUNIQUE DE PRESSE PUBLIE LE 8 FEVRIER 1994 PAR LE DEPARTEMENT DES AFFAIRES ETRANGERES DES PHILIPPINES**

Le texte ci-joint du communiqué de presse sur la question des inspections de sites nucléaires en République populaire démocratique de Corée, publié le 8 février 1994 par le Département des affaires étrangères des Philippines, est distribué aux Etats Membres à la demande de la mission permanente des Philippines.

*COMMUNIQUE DE PRESSE*

**LES PHILIPPINES APPELLENT A LA POURSUITE DU DIALOGUE  
SUR LA QUESTION DE LA RPDC**

Le Secrétaire aux affaires étrangères, M. Roberto R. Romulo, a déclaré aujourd'hui que le Gouvernement philippin appuyait les appels à la poursuite du dialogue entre la République de Corée, la République populaire démocratique de Corée (RPDC) et les Etats-Unis d'Amérique à propos de l'inspection de sites nucléaires dont on soupçonne l'existence en République populaire démocratique de Corée.

M. Romulo a fait cette déclaration alors que les pressions augmentent pour que soient prises des sanctions internationales contre la RPDC si celle-ci refuse d'autoriser l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) à inspecter ses sept sites nucléaires avant la réunion du Conseil des gouverneurs de l'AIEA prévue pour le 21 février. La Chine, la Russie et le Japon ont mis en garde contre des sanctions qui, isolant la RPDC, pourraient conduire celle-ci à une réaction imprévisible.

Le Secrétaire s'est félicité de l'appel au calme et à la poursuite du dialogue lancé par la République de Corée, malgré des informations selon lesquelles la RPDC avait intensifié l'entraînement de ses forces terrestres et aériennes et renforcé son dispositif de défense autour de l'installation nucléaire et des installations militaires souterraines de Yongbyon.

M. Romulo a dit qu'en tant qu'Etat de la région et membre du Conseil des gouverneurs de l'AIEA, les Philippines considéraient comme extrêmement préoccupante l'évolution de la situation dans la péninsule coréenne, mais qu'elles espéraient que l'on parviendrait à un règlement juste, pacifique et satisfaisant de la question. Il a ajouté que les Philippines continueraient à observer cette évolution avec beaucoup d'attention.

Manille, le 8 février 1994